
2021.4.22业 界A3
CONSUMPTION DAILY 实习编辑:解 磊

近日，安徽省肥西县土地征收成
片开发方案征求意见会在县自然资源
和规划局会议室召开。会议由县自然
资源和规划局副局长鱼兆丹主持，邀
请土地、规划等行业专家、人大代表、
政协委员、相关部门以及乡镇园区群
众代表 30余人参会。

会上，副局长鱼兆丹对本次开发
方案的编制背景和前期工作情况进行
了介绍，同时指出：编制土地征收成片
开发方案是做好土地征收工作的前提
和基础。本次成片开发方案的出发点
有三个方面，一是抢抓十四五与建设

“千亿肥西”的历史机遇，第一时间为
重要产业与经营性项目提供土地要素
支撑；二是体现规划引领城镇集中连
片发展、公益性设施优先、生态优先的
理念；三是切实维护被征地农民的合

法权益，积极稳妥推进土地征收。
本次方案涵盖全县共 30 个片区，

重点从近三年发展的需求出发，围绕
肥西县近期重点发展地区、具备征地
条件的成熟地块，在必要性和可行性
分析基础上，进行了开发片区的划定、
征地规模的测算、功能用途的安排、实
施计划的编排和效益的评估。

经过充分的交流、讨论后，各相关
单位参会人员从区域发展和用地需求
等方面并结合实际情况对各片区开发
方案提出了意见和建议。

下一步自然资源和规划局一是将
结合本次参会代表意见，与各乡镇、园
区一起，进一步完善方案；二是将由属
地负责，以村民会议或者村民代表会
议的形式，全面征询被征地的农村集
体经济组织和农民的意见；三是将按

照县委县政府、合肥市自然资源和规
划局、省自然资源厅的统一要求，尽快
进行集体决策，组织规范文本上报市

自然资源和规划局进行技术审查，报
市政府组织专家论证和审批，报省自
然资源厅备案。 （丁晶晶 李媛媛）

4月17日，由泸州市人民政府、中国
作协《诗刊》社主办，中国诗歌网、泸州老
窖股份有限公司、中视华凯传媒集团承
办的第五届国际诗酒文化大会“国际诗
人对话会”在北京举办。来自中国、法国
等国家的著名诗人、学者，通过视频“云
对话”的方式，围绕“诗歌在后疫情时代
的嬗变与作用”这一主题，共同探讨诗歌
精神、诗歌意义和诗歌作用，促进中外文
化交流互鉴。

以诗歌的方式增进了解、促进交流

本次“国际诗人对话会”探讨了后疫
情时代的诗歌精神、诗歌意义，聚焦诗歌
构建精神、塑造生活的价值与作用。这
是一场各国文化界人士近距离沟通交流
的盛会，也是一个中外文化互学互鉴的
平台。正如中国作家协会副主席、书记
处书记，诗人，国际诗酒文化大会组委会
主任吉狄马加在会上所说：“在特殊的时
期，以诗歌的方式来增进彼此的认知和
了解，这种交流本身所起到的重要作用
是无可限量的”。

对话会现场，嘉宾们围绕“诗酒作为
一种疗愈”“灾难、疫情与诗歌的反抗”两
大主题分享真知灼见、碰撞创作灵感。

吉狄马加谈到，“我注意到一个现
象，也是我近期阅读不同国家的诗人在
疫情期间所写的作品看到的，那就是现
实的风暴在诗人的心灵中产生了经久不
息的回响，在这个期间由不同语言创作
的无法用准确数字来统计的诗歌就是最
好的证明。这些诗歌通过不同方式的传
播，给那些仍然把诗歌视为心灵慰藉的
人们送去了最及时的温暖。总有一些诗
歌，它既是诗人个体生命的呈现，同样也
能在不同地域的读者中产生共鸣，尤其
是当众人都陷入同样困境的时候，我以
为这种心灵的共鸣会让我们更坚定地相
信，这些用灵魂中的词语所书写的友爱、

悲悯、同情、宽容、帮扶、理解以及对人类
命运最大的关切，汇聚起来就会成为我
们通向明天的最无可辩驳的理由。真正
的诗歌不仅能完成对自我的疗愈，同时
它也是我们抵达明天的桥梁。”

“今天非常荣幸与大家一起来参加
这次会议，我想它对于中国诗人、法国诗
人以及法国的诗歌专家们来讲，都是极
其重要的。”欧盟驻华大使、著名汉学家
郁白说：“中法两国的诗人都爱酒，陶渊
明、杜甫、李白，他们饮酒作出来的诗要
比不饮酒时更好一些，酒能诗人获得最
大的灵感。”

诗与酒疗愈生活，更是通行世界的
文化名片

法国著名小说家、诗人，诺贝尔文学
奖得主勒克莱齐奥在对话中谈到，自己
对中国文学尤其是诗歌最感兴趣，“每次
读到中国的诗歌我都会感觉到中国文化
和语言的力量是多么强大，它们会打动
我的心。”

诗人、中国作协《诗刊》社主编李少
君直言：诗歌是人类精神的旗帜。诗歌
作为最高最凝练的文字形式，标志着人

之意志的昂扬，承载着人类精神的传
扬。灾难之中写诗，本身就是一种抗争，
证明人之精神没有垮掉。“在诗歌中我们
获得了一种慰藉，一种温暖，获得了一种
来自历史深处也来自当下的人类共同的
情感关爱。”

北京大学法语系教授、主任、法兰西
学院外籍终身通讯院士董强，中国诗人、
翻译家树才，法国现代诗专家皮埃尔·布
吕奈尔，法国著名诗人米歇尔·科罗等嘉
宾也带来了精彩分享，并朗诵了自己喜
爱的诗歌。

架起沟通桥梁，促进不同文化的理
解与欣赏

本次“国际诗人对话会”是第五届国
际诗酒文化大会的重磅活动之一，国际
诗酒文化大会组委会副主任，泸州老窖
股份有限公司党委书记、董事长刘淼在
为活动致辞时表示，2020年以来席卷全
球的疫情，阻断了人与人之间的接触，但
无法隔绝世界的互通和文化的交流。在
这特殊的时期，国际诗酒文化大会组委
会秉持开放包容、互学互鉴的理念，主动
搭建沟通的桥梁。本次国际诗人对话会

旨在为国际诗酒文化交流、互鉴提供一
个良好的平台，让诗歌与美酒拉近彼此
的距离，促进对彼此文化的理解、欣赏和
借鉴。

事实上，国际诗酒文化大会是由泸
州市人民政府、中国作协《诗刊》社主办，
中国诗歌网、泸州老窖股份有限公司等
承办的一项推广普及诗歌的公益性活
动。自2017年举办以来，国际诗酒文化
大会已成为全国乃至全球诗歌艺术文化
领域的顶级盛会，吸引了来自60余个国
家和地区的 160多位国外诗人、3000多
位国内诗人、数十万名诗歌爱好者的参
与。国际诗酒文化大会开展了国际诗
会、诗歌论坛、诗歌朗诵会、国际诗歌节、
国际诗歌奖评选等一系列丰富多样的文
化交流活动，架起了世界各国文化沟通
的桥梁，让全世界的诗人共享诗歌与美
酒的盛宴。

践行民族品牌文化使命，创新讲好
中国文化故事

作为中国民族企业的优秀代表，泸
州老窖拥有着数百年的酿造历史、行业
唯一“活态双国宝”资源和深厚的文化底
蕴。泸州老窖秉承“天地同酿 人间共
生”的企业哲学，连续五年承办国际诗酒
文化大会，推动中华优秀文化的传承弘
扬和创新发展，向世界展示中国泽被深
远、绚烂多姿的诗酒文化艺术。

一直以来，泸州老窖积极响应“以讲
好中国故事为着力点，创新推进文化的
国际传播，加强对外文化交流和多层次
文明对话”的号召，将国际诗酒文化大会
打造为一场跨越国界、联结中外的文化
盛事，未来国际诗酒文化大会将继续深
入开展同世界各国的文化交流合作，既
要大力传承弘扬中华文化，又要自信地
与外来文化交流对话，为中外文化的交
流和发展做出更多努力、更大贡献。

4 月 13 日，“大国品质，世界之选——箭牌家居·2021
迪拜世博新品发布会”以XR 虚拟技术与线上直播结合的
形式在北京召开，这是家居行业首次应用XR 创新形式举
办的一次发布会，也是箭牌家居被授予成为“2020迪拜世
博会中国馆指定陶瓷洁具供应商”后开启迪拜世博年的首
场重要发布会。

发布会用 XR 虚拟技术的形式，除了全方位发布并展
现了 V8-Leo、S6-Relax 超洁净系列智能坐便器、雅菲系列
恒温花洒、江南系列定制空间、高定纯色系列瓷砖等迪拜
世博新品，还公布了箭牌家居全球战略及未来 10年海外布
局，给全球消费者带来了一场别开生面的未来智慧生活

“大秀”。
“世博会与工业革命、汽车革命、通讯与信息革命以及

环保革命息息相关，记录了人类文明的每一个进步。”箭牌
家居集团董事、副总经理谢炜从世博会的历史出发，分享
了世博会的重大历史意义。

会前，中国国际贸易促进委员会贸易投资促进部世博
事务处处长方可谈及本次迪拜世博会中国馆“构建人类命
运共同体——创新和机遇”的主题，表示正如箭牌家居“生
活智慧”的品牌理念，在世界这个舞台，将会有更多中国品
牌通过创新把握市场新机遇，全面汇聚全球资源，加快全
球智慧融合。

续缘世博 大国品质让世界看见

早在 2015年的意大利米兰世博会，箭牌家居便已成为
中国馆指定卫浴、瓷砖供应商，2019年再度续缘世博，成为

“2020年迪拜世博会中国馆指定陶瓷洁具供应商”。二度
获此殊荣的背后，不仅彰显了“让世界看见箭牌”的科技创
新实力与大国品质，也为箭牌家居站在国际舞台提供了机
遇和挑战。

据悉，箭牌深入科技创新耕耘，建立自有智能研究院，
拥有 CNAS（中国合格评定国家认可委员会）中心实验室，
截止目前，箭牌家居获拥有授权专利 1021 项，在授专利
364项。整合大数据健康管理、抗菌材料研发、国家节水标
准制定、AI及物联网等尖端技术，实现在家居体验和关键
技术创新的不断突破，只为早日实现理想中的未来家居空
间，为全球智慧家居需求提供一站式解决方案。这是新时
代赋予箭牌家居的企业核心价值，也是箭牌为之努力奋斗
的目标——成为全球更多消费者的选择。

箭牌家居集团海外事业部总监欧阳舸表示，未来 10
年，箭牌将深耕“一带一路”沿线国家，以中东市场作为突
破口，以市场营销本土化的形式直接落地经营；未来 10年，
箭牌将在全球 180个国家建立箭牌经销商、专卖店。持续
深耕智慧家居领域，快速拓展海外市场，稳步实现箭牌家
居全球化，全力打造国际一流的智慧家居整体解决方案提
供商。

“黑科技”加持 世博同款新品首发

未来智慧家居是什么样子？
箭牌卫浴事业部总经理周智伟携定制化、个性化、智

能化的迪拜世博新品给出了最佳答案。在“一带一路”绿
色环保、资源循环、卫生健康的生态环境影响下，箭牌家居
重视产品“超节能、超节水、超洁净”的技术支持和落地。

本次发布的迪拜世博新品中，箭牌 V8-Leo、S6-Relax
超洁净系列智能坐便器搭载了“抗菌蓝光釉、银离子抗菌
材质、水路三重自洁、G3 双擎排污系统”四大“超洁净”自
洁抗菌技术，从陶瓷、材质、水路、冲洗 4个层面达到全方位抗菌。此外，一键
智能除雾的洛伊系列智能浴室柜，多功能恒温大瀑布出水的雅菲系列淋浴花
洒等黑科技产品，也在发布会中惊艳亮相。

未来，人们对家居生活的畅想，除了满足个人审美和个性的定制化需求，
同时需融合便捷、安全、健康的智能化家居。发布会通过XR虚拟技术进一步
展现了众多新品的个性、设计美感。其中，高定纯色系列的瓷砖和涵盖浴室、
客厅、卧室等六大空间的江南系列定制家居空间，在XR虚拟技术的呈现下，尽
显精致高雅。

此次世博新品发布，标志着箭牌家居将大国品质标准带上新台阶，带动了
家居行业整体智慧焕新。据悉，世博系列新品将在 2021年陆续上市。

布局全球 打造国际化高质量发展之道

在“一带一路”的影响下，中国企业如何走向品牌国际化？
2019 年 4 月第二届“一带一路”国际合作高峰论坛圆桌峰会中，高质量建

设“一带一路”成为未来发展的总基调。箭牌家居集团副总经理卢金辉从全球
品牌战略、全球渠道战略、全球产品战略三个维度，深度分享了箭牌家居国际
化的高质发展之道。

发布会中，卢金辉提及箭牌将紧抓外部趋势和内在基因结合的机遇，怀着
成为“国际一流的智慧家居品牌”的愿景，以“生活智慧”的品牌沟通理念，向全
球消费者传达箭牌的品牌文化，传达中国品牌的声音。

在全球战略中，基于当前箭牌已有出口业务的 68个国家市场，以及澳大利
亚、印尼、塞内加尔分公司的经营现状，箭牌将以迪拜世博会为契机，深耕“一
带一路”沿线国家，积极布局全球市场。

在国内渠道，通过万店计划、打造“人货场”的大家居体验店，让箭牌家居
走进千家万户。

在全球产品战略中，箭牌家居通过大家居全品类产品体系，以定制化、个
性化、智能化的产品战略，创新构建全球领先的中国智造实力，打造一整套成
熟智能家居生态系统。并将立足中国，聚焦高质发展，以全球智慧家居大家的
担当，创新构建全球领先的中国智造实力，构建创新品牌新引擎。

（斐 玉）

酱香型白酒作为中国白酒文化中久
负盛名的香型系列，一直以来，为中国人
的生活平添了许多乐趣。七年前，酣客作
为中国酱酒新消费品牌惊艳了一众酒客。

酣客酱酒诞生于2014年，相比茅台、
郎酒等成名已久的品牌而言，确实还是酱
酒大家庭里的“后起之秀”，然而初生牛犊
不怕虎。酣客在创始人王为的带领下，仅
用了5年时间便实现了百倍的成长。行
业内资深人士解读，酣客的迅猛发展主要
归功于其过硬的产品品质和其首创的
FFC粉丝经济、伦理经济的新商业模式。

品质过硬+体验至上

“端午制曲、重阳下沙、九蒸九煮、八
次发酵、七次取酒、五年窖藏、四轮勾调、
五斤粮食酿一斤酒，味道醇厚，酒体纯
熟。”酣客第一款作品酒，俗称“酣一”就
是经由如此繁琐复杂的工艺制作而成的，

“酣一”之后，酣客又陆续推出了酣客喜庆
酒、半月坛、酣客留香、酣客酱酒经典版等
一些列由纯粮食酿造，不添加一滴水、一
滴香精、一滴酒精，经过五年窖藏之后再
推向市场的佳品。

“酣客酱酒的味道很纯正，口感特别
好，开瓶后气味不刺鼻，闻着挺香的，喝完
也不上头，老爸和我都很喜欢。”家住北京
东城的刘先生在体验过酣客酱酒之后对
记者说道。

在保持酣客酱酒系列产品高品质的
同时，酣客通过向粉丝推广拉酒线、火检

法、水检法和封测场景体验等品酒方式帮
助酣客的众多粉丝如何正确的、多元化的
去品鉴一瓶好的酱酒；通过定期组织各种
游学和培训提高粉丝对酣客酱酒品牌的
理解和认知，从而达到提高品牌忠诚度和
互动黏性；通过设计生产茶杯、毛巾、主题
服装等文创周边产品提升粉丝的归属感，
让品牌形象更加立体和饱满。

此外，酣客酒追求极致，死磕品质，在
酒器的材质选择方面也下足了功夫。酣
客酒的瓶盖采用原生PE材料，完全符合
食品接触级标准,保证酒长期存放无化学
污染。酣客酒的包装则是中国唯一一个
埋在土里三个月就能变成土的包装盒，百
分之百生物降解，对大自然没有任何危
害。据了解，目前白酒工艺和供应链里，
酣客已经获得了近150项专利，这些都是
基于消费体验和围绕消费者需求的精心
设计。酣客酒的纸箱，采用的是成本价远
高于市场普通材质的进口纯木浆美牛卡
纸箱，可以保证酒存放50年以上的稳固
扎实。

让人称赞的是，相对于中国酒桌上
的各种“规矩”和“劝酒陋习”，酣客提倡
小口慢咂的健康饮酒方式，这让酣客的
一众拥趸在保障健康的前提下，能更好
的品味酣客酱酒的香醇与厚重。

“没有好产品的商业模式，都是大忽
悠。”王为在一次访谈中就酣客酱酒品质
发表观点时对媒体说道。

值得一提的是，相对于酣客酱酒的

过硬品质，王为首创的FFC模式首屈一
指。

FFC模式助力酣客玩转私域流量

所谓FFC模式，便是酣客创始人王
为提出的“工厂+粉丝+顾客”的商业模
式。相比与传统白酒的营销模式，酣客
的FFC模式放弃传统渠道、放弃传统终
端，通过粉丝直接把产品卖给顾客，顾客
是粉丝，经营者也是粉丝，厂家与消费者
之间免去了中间商环节。

酣客FFC模式最早体现在其成立于
2014年的酣客公社，酣客公社的成员主
要以一群认同以粮为本、以曲为骨、以时
为师，死磕品质价值观的中年企业家，并
辐射到每个成员的社会圈层，其组织结
构为“总社—分社—大队—酒窖”。其
中，酣客公社的总社就是酣客公司，分社
是由各地粉丝自发组织在一起的并经过
总部认证的社群，分社集合酣客酒的订
单之后转给总社，总社就把产品分发给
分社。分社可以在一个县设立，也可以
在一个市设立。但总社与分社并非上下
级关系，而是分社为粉丝服务，总社为分
社、酒窖服务。

据了解，FFC模式的核心在于粉丝
以及粉丝之间的互动。互联网的迅猛发
展打破了信息传递的壁垒与屏障，加速
了人们消费升级意识的觉醒，渠道为王
的时代在各个行业都大有日落西山之
势。在互联网“大佬”们的带领下，打造

自家的“私域流量”已经成为大多数企业
的必修之课。然而，王为提出的以粉丝
为核心的FFC模式更可谓是先行一步，
强调粉丝在其商业模式中的主导地位和
商权价值的同时，通过前文所说的品质
和各种服务体验，助力粉丝完成营销裂
变，从而形成商业闭环。相关行业专家
点评王为的 FFC模式时曾说道，FFC模
式的经典之处在于，通过为自身私域流
量提供各种“军需保障和武器弹药”，去
打造和裂变更大的私域流量，酣客成为
一款拥有万千拥趸的“明星酒”自然是水
到渠成的事。

高品质的酣客酱酒在王为首创的
FFC粉丝经济模式的助力下，仅仅用了5
年的时间便实现了销售业绩百倍增长的
产业奇迹，并在2019年成功登陆欧洲市
场，成为仁怀酱酒产区第二家批量登陆
欧洲市场的酱香酒品牌，打破了中国酱
酒缺乏“品质+设计+品牌”有效组合的
行业痛点，助力中国酱酒成为最容易走
出去的“国货”。不得不说，酣客为中国
酱酒国际化做出了极具时代性的贡献。

曾有业内专家表示，酣客之所以能
在 5年实现百倍增长的产业奇迹，在于
其抓住了消费升级时代的核心要素，从
满足需求到满足追求，从满足消费者需
要到满足消费者想要。王为也曾表示，
酣客就是要踏踏实实的做一个与消费者

“打成一团，打成一片”，离消费者最近，
最懂消费者的中国酱酒企业。
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安徽肥西县召开土地征收成片开发方案征求意见会

国际诗人对话会架起中外沟通桥梁

酣客酱酒玩转私域流量 与消费者“抱成一团”


